



Paroisse Saint Jean XXIII - Cognin

Paroisse St Jean XXIII Cognin

Dimanche 4 janvier 2026 Epiphanie du Seigneur — Année A

**« Nous avons vu son étoile à l'orient
Et nous sommes venus nous prosterner devant lui »**

Évangile selon St Matthieu (Mt 2, 1-12)

Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode le Grand. Or, voici que des mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent :

« Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu son étoile à l'orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui. »

En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé, et tout Jérusalem avec lui. Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du peuple, pour leur demander où devait naître le Christ. Ils lui répondirent :

« À Bethléem en Judée, car voici ce qui est écrit par le prophète :

Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n'es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux de Juda, car de toi sortira un chef, qui sera le berger de mon peuple Israël. »

Alors Hérode convoqua les mages en secret pour leur faire préciser à quelle date l'étoile était apparue ; puis il les envoya à Bethléem, en leur disant : « Allez vous renseigner avec précision sur l'enfant. Et quand vous l'aurez trouvé, venez me l'annoncer pour que j'aille, moi aussi, me prosterner devant lui. »

Après avoir entendu le roi, ils partirent.

Et voici que l'étoile qu'ils avaient vue à l'orient les précédait, jusqu'à ce qu'elle vienne s'arrêter au-dessus de l'endroit où se trouvait l'enfant. Quand ils virent l'étoile, ils se réjouirent d'une très grande joie. Ils entrèrent dans la maison, ils virent l'enfant avec Marie sa mère ; et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe.

Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin.

Homélie du Père Bernard Moeglé

Frères et sœurs,

Les mages avaient l'habitude de scruter les astres. Ils ont vu une étoile sans doute nouvelle à leurs yeux. Alors, ils se sont mis en route. Ils cherchaient, alors qu'à Jérusalem on ne cherchait plus.

Un seul signe leur a suffi : l'étoile s'arrête au-dessus de la crèche.
Alors ils éprouvent une grande joie.

Ils se prosternent et offrent leurs cadeaux.

L'or, l'encens et la myrrhe représentent les prières des hommes, toutes les attentes des hommes, toutes les recherches religieuses de l'humanité. Les mages sont pour nous les beaux témoins des hommes en quête de Dieu, quelles que soient leurs cultures.

Avec eux, nous sommes invités à ne pas nous arrêter en chemin, en dépit des obstacles qui peuvent se présenter. Avec eux, nous ne devons pas cesser de scruter l'horizon afin de pouvoir contempler le Fils du Père.

Si nous étions plus attentifs, peut-être qu'il nous arriverait de recevoir des messages qui nous lanceraient dans une aventure spirituelle, dans des chemins neufs.

En définitive, le plus important, c'est la lumière qui s'est manifestée aux mages, d'abord par une étoile lointaine, puis tout près en un petit enfant. On a tort de chercher Dieu au ciel. Là où il y a l'homme, il y a Dieu. S'il est né sur la terre, c'est bien parce qu'il voulait établir sa demeure chez les vivants, chez les siens, comme l'a écrit St. Jean.

Dieu est parmi nous. C'est vers lui que doivent être orientés tous les regards, vers Marie également, et vers la maison où Jésus est rendu visible. Aujourd'hui, il s'agit de la maison où nous célébrons l'Eucharistie, et il s'agit de nous-mêmes aussi, puisque nous en sommes les pierres vivantes.

Dans cette maison, l'Eglise prend la relève de Marie pour manifester le Christ, dans les célébrations eucharistiques. Désormais, le chemin de Dieu est ouvert à tous.

Bonne et Sainte Année 2026 à chacune et chacun de vous !

Que le Seigneur bénisse vos projets, et vous aide à vivre chaque jour dans la confiance, dans l'amour et dans la fidélité ! Amen !

